

¡CAMPO DE TERUEL! ¡CUADROS DE DESOLACION FASCISTA!

REPRESENTACIONES

Sindicatos y Grupos

SIGUE sobre el tapete la cuestión de los Sindicatos y Grupos anarquistas como órganos representativos y de dirección pública. La Federación Anarquista Ibérica ha estado—durante este tiempo de guerra—preterida en toda función administrativa y gobernante. Hasta hubo ministro—hoy pasado a la categoría de «sin cartera»—que la suprimió de los Tribunales para que no administrase Justicia.

A pesar de eso, la F. A. I. ha dado siempre—mucho más que muchos Partidos novísimos—su sangre y su savia por la causa que ahora todos defendemos de la Revolución Española.

Y—sin recato ni escorzo alguno por la tremenda injusticia cometida con ella—sigue dando hombres, vidas y héroes a la guerra de liberación nacional que todos estamos defendiendo.

No es extraño oír decir en tribunas que se precian de doctas que los Sindicatos no deben estar representados en las funciones administrativas de gobierno, ora sea de la Ciudad, ora de la Provincia o bien de la Nación. O—acceden todo lo más—lo único que pueden tener es una representación de control o fiscalización, siempre inferior en calidad y cantidad a la de cada uno de los Partidos políticos.

—¿Por qué esto?—nos preguntamos. Y no hay manera de darnos la respuesta. Aunque claro—bien clarito—que nos la demos si partimos de la base de que se arguye con una dialéctica de doctrina falsa, considerando al Partido vanguardista de la vida social, y el Sindicato, instrumento, cosa o siervo de todos los Regímenes.

¡Ah! Nosotros recordamos al pueblo de Murcia que un camarada político—cuando hace meses se discutía la constitución del Consejo Municipal—declaró rotunda y textualmente lo que sigue:

—Antes—dijo—de darle igual representación a los Sindicatos que la que tengan los Partidos, CENSURA.

Nosotros—magnánimos, seguramente, con quien no se lo merece—dejamos a nuestros lectores que hagan el comentario que el autor de esa barbaridad se merece.

Tierras abandonadas por el fascismo

ENTRAMOS en Teruel de noche. Los faros de nuestro coche no podían rasgar la niebla y nos fué imposible ver nada. Muchas veces Tarín tuvo que parar la marcha para orientarse y que no cayéramos por un precipicio.

Nuestra emoción no podía ser más grande, queriendo verlo todo.

En las colinas

Procuramos ver la mayor cantidad de cosas, tanto del interior como del exterior. Muchas veces nos subimos a las colinas más inmediatas por ello. Desde ellas hemos contemplado la comarca turolense, campos áridos, convertidos en barbecho. Si alguna floración se veía, era de vegetación salvaje.

Nuestra salida

Cuando salimos de Teruel acababa de aparecer la aviación enemiga. Atravesamos a pie la capital y nos dirigimos hacia nuestro coche, abandonado en la carretera.

Esperamos a que pasase el peligro. Las fuerzas de control nos dicen que la predicción de esos pájaros de la muerte son los autos, donde creen que van los Estados Mayores.

Reportajes de guerra por T. Cano Ruiz

MAPA DE LA PROVINCIA DE TERUEL



Lugares sin producción apenas por donde va ensañándose el teatro de nuestra guerra contra el fascio

¿Dónde está "Paloma"?

Buscamos al célebre «Paloma»—el ayudante de nuestro coche—, y no lo encontramos por ninguna parte. Al fin aparece, viene corriendo desde los cerros y parapetos más cercanos.

«Paloma» es el encargado de reparar fir nuestra Prensa entre los soldados. Llevamos varios miles de ejemplares con los gráficos y crónicas de la conquista de Teruel. Y se toma todo interés en repararlos cuidadosamente para todos.

CONFEDERACIÓN en el frente

Nosotros hemos visto cómo grupos numerosos de soldados se agolpaban en torno al «Paloma» para arrebatárselo nuestro periódico, vitoreando a CONFEDERACIÓN.

Los combatientes mostraban una gran satisfacción en leer nuestro diario y nos decían que somos uno de los periódicos antifascistas más leídos en Teruel.

Carretera adelante

Salimos de la ciudad de los Amantes—Isabel de Segura y Diego Marsilla—en pleno día. Nuestra vista va recreándose en lo que al ir no pudimos mirar. Carretera adelante, vamos viendo la inmensidad de Puerto Escandón. Nos detenemos ante el Mensueto. Una sacudida emocional nos produce la «Casilla de la Muerte» y el «Parapeto Pancho Villa».

Nuestro coche va serpenteando la carretera a marcha lenta. Mirando este inmenso Valle, teatro de guerra, sentimos una sensación infinita de recuerdos y admiraciones.

Tierra sin hombres

Por todo este vasto territorio no vemos un hombre de campo y apenas si distinguimos algún animal en pastoreo. Son tierras peladas, yermas, tan baldías que demuestran su abandono desde que comenzó la criminal guerra.

Las necesidades fascistas de los

frentes se ha tragado a personas, bestias y frutos.

No puede ser mayor la ruina y desolación.

Gavillas quemadas

Aun permanecen en el suelo gavillas de trigo y avena de hace dos cosechas. La guerra las sorprendió en plena recolección y allí quedaron amontonadas sobre el suelo.

El fuego de los combates, la metralla de los obuses ha quemado estas gavillas, viéndose todavía, al pasar, partes de las mismas carbonizadas, mientras otras aparecen con el negro del fognazo.

¡Cuánta pena produce esto y cuánta desesperación al ánimo altruista...

Trincheras rotas

La carretera, a la altura de Puerto Escandón, presenta aspectos de anteriores jornadas bélicas. Allí están las trincheras y alambrados, tanto rebeldes como leales, completamente rotos, diciendo al visitante, con toda rotundidad, que aquello fué escenario de batallas, de acechos, de tiroteos, acometidas y resistencias heroicas.

Las líneas de fortificaciones se cruzan en dos direcciones: una a la derecha hasta perderse en la montaña, y la otra a la izquierda, hasta la sierra. De este modo se hacia un medio círculo de hierro, amenazando en tenazas con caer sobre Teruel.

Vías destrozadas

Las vías férreas, los puentes, la carretera; todos los caminos y accesos habían sido cortados. ¿Por quién? Es igual. Filos y nosotros peleábamos y nos defendimos, aunque fuese destruyendo.

Por donde pasamos, vemos lo mismo: Destrucción.

Soldados construyendo

Todo esto que vemos destruido, está en plena reconstrucción. Nuestros soldados reparan y montan de nuevo las líneas telefónicas y telegráficas. Están montando los puentes del ferrocarril. Se arreglan las vías férreas.

reas. Están arreglándose las carreteras.

Desde Puebla de Valverde hasta el propio Teruel, todo es fiebre de trabajo, de reconstrucción, de vida y de paz.

La alegría del trabajo

En este largo camino, todo es actividad. No se combate ni se oye un tiro. Nuestra tropa trabaja alegremente para devolver a España una provincia completa, en perfecto estado de producción, de comunicaciones, de transportes y de sosiego.

¡Qué alegría más grande la del trabajo creador...

En nuestras fortalezcas...

El coche se mete por la provincia de Castellón y de Valencia. Pasamos a Alicante y llegamos a nuestra Murcia.

Lágrimas de emoción nos produce nuestra retaguardia. ¡Qué diferencia con los campos fasciosos! Aquí la abundancia, la riqueza, el trabajo como un canto, igual que un poema...

Estamos en nuestras fortalezcas económicas y sociales, bases indestructibles de la Paz y de la Guerra.



PLEITO RESUELTO

QUIEREMOS dedicar cuatro palabras a la solución del pleito que existía en la U. G. T.

Nosotros registramos con satisfacción ese arreglo y celebramos que la inteligencia se haya impuesto en las filas marxistas.

Era suicida—para España entera—esa lucha interna de dos fracciones, que tanto repercutía en todas las cosas de la guerra.

Desaparecida la rivalidad, la U. G. T. se ha puesto en condiciones de poderse dirigir a nuestro Comité Nacional, a fin de que nuestra C. N. T. trace con ella un plan conjunto de soluciones nacionales inmediatas.

Mientras tanto, felicitamos de que ya no hayan divisiones ni diferencias en las filas de la Unión.

¡Todos hermanos! Y más si son de una misma familia.

También los anarquistas somos humanos y nos sentimos tan proletarios como el organismo que más. De la misma clase, ahí va nuestro abrazo.

GRITIL©

Confederación del Segura

Los informadores acudieron ayer a la Confederación del Segura para hacer información de dicho centro.

No se hallaban allí ni el Delegado ni el Director técnico, por haber marchado al pantano de Puentes, en Lorca, para una operación de desague del embalse.

El fascismo Italia, en la encrucijada Un pueblo, víctima de la reacción

LAS manifestaciones de los comerciantes e industriales italianos que pasan la frontera, confiesman que la situación política y económica en Italia, llega a un extremo del que lo menos que se puede decir es que es peligroso para la dictadura fascista.

De un modo general, la opinión pública en Italia del Norte, ha acogido muy mal las campañas militares tanto en Etiopía como en España. Millares de manifestatos son distribuidos por las grandes ciudades. En Turín, en Milán, manos misteriosas desfilan por debajo de los puertas, en los buzones y pegan por las paredes proclamas en las que se lee:

«Muerte al fascismo que os arruina y prepara la matanza de vuestros hijos! ¡Italianos: vuestro deber es sabotear la guerra! ¡El fascismo en su fin quiere subyugaros y obligaros a entrar en la guerra mundial que prepara! ¡Aplastad! ¡Salvad a España!».

En toda Italia son distribuidos folletos, periódicos, prospectos antifascistas. En la terraza de los cafés, en los lugares públicos, las gentes manifiestan en voz alta su descontento y acusan al gobierno actual de arruinar el país. Los soldados que han regresado de Etiopía organizan cortejos de

protesta. Ha habido también disturbios en Lombardía.

El paro parcial está a la orden del día. No se hace ya la semana de cuarenta horas, sino la de veinte horas. Los obreros especialistas apenas si llegan a ganar 12 liras por día, cuando el litro de vino se vende a 2 liras. El índice del coste de la vida se ha elevado de 85 a 115. Hebiennoprojectado el gobierno emitir billetes estampillados de 1.000 liras, pagados a 1.100 liras de la antigua moneda, se ha desencadenado tal movimiento de protesta que se ha debido aplazar este nuevo descuento sobre el capital.

Sin embargo, ha sido decidido ya desde ahora que los alquileres serían aumentados de 10 por 100, 5 por 100 para el Estado y 5 por 100 para los propietarios.

F. U. E.

Se convocó a todas las muchachas afiliadas a las distintas asociaciones profesionales para que pasen el viernes, de tres a seis de la tarde, por nuestro domicilio Orcasitas, 7.

¡Regemos no dejes de asistir para informarnos de la campaña para enviar libros a los frentes.

La Secretaría de Cultura, Encarnación Zorita.



MORAL GANADA

A fuerza de esfuerzo hemos ganado una gran batalla. Toda la prensa del mundo está conteste en afirmar que nuestro triunfo en Levante posibilita la victoria rotunda en todos los frentes de nuestra guerra.

Triunfan nuestras armas por donde más peligro había para nuestra estabilidad, y de la resistencia hemos pasado la ofensiva más directa y seria.

Conviene puntualizar que la moral la tenemos completamente ganada. Entre nosotros, esto ha sido como un reactivo que ha puesto en tensión todas las sanas voluntades, haciendo del antifascismo un verdadero y fortísimo baluarte. En los demás, allende las fronteras, la impresión ha servido de inyectable y las fuerzas de la confianza se acrecientan, esperando de nosotros grandes y definitivas jornadas.

Aprovechemos este momento de trascendente emoción. Sepamos recoger estos alientos que todo el mundo respira. Y llevamos a nuestro Ejército Popular de victoria en victoria.

En la retaguardia, vayamos también nosotros en pos de ese triunfo material que nos anuncian los impulsos morales de la hora actual.

S. ¡Los niños! No les déis armas de juguete. Dadles juguetes que les hablen de Paz. No les déis novelas ni revistas de guerra. Dadles publicaciones con cuentos e ilustraciones de amor universal. Respetad la inocente conciencia del niño. Hacedlo más noble que somos los adultos. Que todo cuanto le demos, le cante quereres e ilusiones.